

El compañero que presidió, que fue el camarada Ricardo Fornells, está desparejado de su carácter de vidriero y pudo observar que los que no tienen razón apean a los amos y a los trabajos de zapa se muy recordables... Más no entremos en pormenores y váyanse ahora a la agenda.

Como la intervención de la Federación Local de Barcelona suscitaba una cuestión de competencia y la Federación Local de Badalona no podía estar conforme en que aquella le anulara su personalidad, se ha dirigido a la misma, y he aquí copia de la carta dirigida a la Sociedad Amalrita y por la que la Federación Local de Barcelona da por terminada su misión:

A la Junta Directiva de la Sociedad "Auxiliar Cristalar" Salud.

Según comunicado de la Federación Local de Badalona nos enteramos de que los delegados de las oficinas obreras de esta ciudad no podían ser por la Federación para que pudieran fallar en el pleito que se trató en el mitin que esta Federación de Barcelona presidió, por haber sido declarada al margen del movimiento obrero más sindicalista. Según el mismo comunicado, sólo se invitó a los delegados de sindicatos no pertenecientes a la F. Local de Badalona, que nosotros, como esta Federación, consideramos también al margen. Además, la Federación Nacional de Vidrieros expuso, después de detenido examen de las causas que lo motivaban, este de la mencionada Federación obrera y no creemos que esta decisión pueda resultarles sino el oficio en todo caso.

Así que nosotros damos por terminada nuestra misión lamentando que surjan estas discordias en el seno de nuestras organizaciones en períodos siempre del interés general de la clase obrera y deseando que serenamente recapacitéis los muchos perjuicios que estas actitudes reportan y nuevamente ingreséis en el Sindicato que la Federación Nacional representa.

Con mis más salud y emancipación. Por el Comité R. FORNELLS

A todas las obreras del arte fabricil Para llenar un vacío

Nada, amarradas, me veo obligado por segunda vez, a cojer la pluma como compañero de infortunio y explotado como vosotros, y a la vez ministro de la Dirección de Sindicatos que me habéis nombrado. La Federación fabril y textil de España, tiene marcada su tarea para defender los más altos principios de libertad y justicia, como sea que vosotros hacéis en todos los casos oídos de merced desentendidos, sin tison ni bríos por estar en embrión socialmente, me veo obligado a incluir como camino de vuestros reivindicaciones y desde luego que yo me voy a la lucha me habéis de permitir permitiros y lo digo por vuestra inconciencia sólo esclaves, que por vuestra inconciencia os habéis dejado volar la libertad, que por vuestra inconciencia y en particular por los obreros os habéis dejado poner los pantalones sobre los que todos los vais al detrás como un no os hacéis por lo que más y lo que vais y os lo voy a demostrar.

Y a veces de sobras que los burgueses en su mano, material os han robado desordenadamente y en lo moral esto ni lo concen vuestros expósitos, está la vida de hombres sin entrañas injusticieras hasta a llamar ninguna comisión en digno casa para notificar comisión en ninguna publicado un Real Decreto por el que se eligieron. Esto a modo de ser un escarmiento para el Sindicato, estos señores los que han pisoteado vuestra dignidad. Te capítal que posean que más y por más sus supremos ante nosotros burgueses no truco modo de proceder claros y con su demostrado que no reconocen vuestra personalidad. Lo que no reconocen vuestra plial y trabajo no los de esta entra el particular habéis de tener la mirada en las camaradas, y en cambio vosotros os habéis quedado tan quietos.

En mi trabajo anterior trazaba un camino por la necesidad que tenéis los obreros de esta industria de hacer una organización fuerte para hacer resaltar vuestras condiciones de trabajo y vuestros deseos que a más de esclavos no solo resmemoria de los son los obreros de la industria la inculcación en esta industria que estáis trabajando una jornada bestial, por una nueva ley que fue querríamos, y que se nos agarra de nuevo acortando, por más amigos que ha registrado la historia de esta país.

nada que habría de haber sido odiada desde muchísimo. Estas iniquidades han existido porque muchos de vosotros, y me atrevo a decir en gran mayoría, hacéis causa común con vuestros explotadores y os soldades con los que tendríais de odiar, odiar al compañero. El odio es santo cuando es justo. Vosotros para haceros bien ver, tenéis la delicia de cuando muere uno de los vuestros, hacer una exposición para comprar una corona y leer el garbo con manifestaciones callejeras, dejando colocada dicha corona en la tumba con la inscripción: «Los obreros de esta industria y otro burgués que tenga la suerte de dejaros en paz en este mundo.»

Esto ha de terminar lo pronto posible si vosotros mismos lo hacéis por las calles cuando salís del taller diciendo: «Que los encargados, directores y toda esta remora de krumieres, os tiranizan despoñidamente, que si hacéis cinco minutos tarde os hacen volver a vuestros queps haciendo la salvedad de quedaros quince días sin volver al trabajo, hacéndonos morder el polvo por los caprichos de estos fanáticos». Esto lo reconocéis vosotros mismos, pero no os acordáis de hacer un gesto viril. ¡Verdad compañeros y camaradas que os tratan peor que un perro! ¡Vos demostráis y dispensamiento, ser unos cobardes y borregos. Si améis vuestros mejores intereses, si queréis estar en las asambleas y más ansiosos en alistaros al Sindicato para resolver todo lo que afecta a vuestra personalidad, de lo contrario, continuaréis siendo manadas de corderos y os vais a perder vuestra condición económica y social. ¿Qué os da miedo ingresar al Sindicato? Pensad compañeros y camaradas que mañana vuestros hijos maldecirán vuestra obra y os van a odiar. ¿Qué os da miedo vuestro es el mejoramiento de una nueva generación, de los parias del mañana.

El Sindicato del Arte Fabricil no está sólo, tiene a su lado a todos los sindicatos de Badalona, todos juntos y todos de estos momentos es vuestra disposición por un porvenir radiante, mediante con la cooperación de todos vosotros se podrá hacer obra próspera.

Llegado es el momento que habéis de alcanzar unas mejoras morales y materiales en vuestro taller, la cual ha de ser disminución de horas y aumento de salarios, pero lo de ser alcanzado con una fuerte organización. Para esto las juntas de todas las localidades junto con los comités, no descansarán ni un momento para organizar cuantos actos estén a su alcance como son mítines, conferencias, asambleas regionales y comarcales, etc. de que no ignoréis los trabajos para llegar a la meta de vuestras reivindicaciones, aprovechando las circunstancias para decir a los que descañonados os han explotado que queréis estar al nivel de los cristalaros, albañiles, curtidores, etc.

Hoy mismo, día en que estoy llenando estas cuartillas, empieza el primer acto de la serie que se han de celebrar, con un mitin que en la Sala Pielito como orientación y tratar de la lucha que se va a realizar de la BORRA, está integrada en el Sindicato del arte fabricil. Poco puedo decir en estos momentos de estos compañeros, socios de todos, entendiendo y sosteniendo una lucha de dignidad y compañerismo a los metalúrgicos. Lo que puedo decir es que el burgués del Conflicto no ha cumplido los reales deberes que durante estas últimas circunstancias no pueden despedir los patronos de esta industria a ningún obrero; y nacido 250.000.000 de pesetas, el compañero, a su Sindicato, no duerme, me atrevo a decir, que no se acordará, que las autoridades no velan por el cumplimiento de estos sagrados decretos. Así han obrado los operarios de la BORRA y así habéis de obrar vosotros. El obrero Obrero tiene sus puertas abiertas para fraternizarse e informaros por lo que afecta a su Real Decreto y demás asuntos de carácter socialista. Así mismo, el interés de los obreros que quieren reivindicar y emanciparse, es donde se aprende de luchar con energía, saltando uno del cuarto con agilidad y dando golpes para combatir a su adversario.

Sólo me resta decir que mientras mis hermanas amigas no permitan continuarse la mala vuestra atención. Hasta otra, pues, camaradas.

Badalona, 30 de 918. AZADERI

Revisión de valores

Todo cuanto existe en la sociedad actual, es el resultado, efecto de la organización que se ha hecho. Valores llamados a desmejorar progresado en otros órdenes de la vida) subisten, por apatía de unos y

la maldad de otros. Pesan sobre las clases proletarias, miles de años de esclavitud y de religiones, haciendo de ellas todo al acaso y al arbitrio. Los Dioses amaron, sucesivos, que los Dioses amaron las fieras del circo, los glóbulos rojos han desaparecido de sus venas, y con ellos, su personalidad; entregándose al amor zascandilero, le así al paso, del cual hacen un ídolo, que viene a continuar el papel de sus domadores. Cuando se dan cuenta del engaño del que han creído superior a sí y salvaguarda de sus intereses; el efecto es el mismo; caen en una postulación lamentable hasta que ha pasado algún tiempo, surge otro nuevo Mesías, con la tabla salvadora. Esto viene sucediendo desde que el trabajador concibió la idea de su liberación. No es este el camino. No hemos seguido por el cauce verdadero, por no limpiarlo de abrojos, ni arrojar el lastre de la impotencia, de los que que llaman sus intereses a un tercio.

Al proponerlos revisar valores sin valor, creamos otros nuevos, tan dañosos como los anteriores. Hay que apartar de la mente al acaso y al arbitrio. La epidemia para que su sangre recobre fuerza y energía, o de lo contrario, están llamados a desaparecer como los peleas rojas de América, por su débil complejidad, y tiende al linde.

¡Guerra a los ídolos, cada cual ocuparse su puesto! ¡Guerra a los impotentes y que no obstrucen el paso a los fuertes de espíritu! La jornada es larga y larga; oponéndose a su recorrido, tanto el enclaustrado paria, como el opulento capitalista.

Pero la meta se divisa en lontananza; y ella encaminamos nuestras sandalias de peregrinos; hacia ella se dirige nuestra vista ansiosa, y así, bien. En nuestra llegada carón hechos trizas; a volver a levantarse jantes; política; parlamentarismo; religión y patria; monarquías; y repúblicas; propiedad y códigos y tantos otros valores, como ha creado el hombre, para salir de su estado primitivo. Y al desmoronarse, surgirá de sus escombros más pujante y más armónica, creando nuevos valores que darán norma y vida, a la humanidad libre de prejuicios salvajes, y dogmas evanescentes del pensamiento.

Hacia esa consecución debemos enflar nuestras almidres; haciendo acreder crítica de todas causas costumbres existen producto del medio, y del ambiente en que se desarrolla la humana especie.

Vengan a nosotros, los fuertes de espíritu, las voluntades inquebrantables hasta formar el tipo de hombre superior, preconizado por Nietzsche. ¡Atrás los débiles, papamatas, biblicas, renacuajos y demás bazarados, que tienen de más el defecto de andar en dos pies! Y recorreremos el camino con plena confianza en sí mismos, dejándose muy atrás, las lamentaciones de los impotentes. ZEUS.

El lock-out metalúrgico y la huelga de los Talleres Blancos, S. A.

Los obreros metalúrgicos de Badalona están demostrando sobre el actual conflicto estar posición de su propio propio para vencer su justa demanda que es reivindicarse de una hora de rebaja por jornada.

La semana pasada los patronos metalúrgicos presentaron como concesión a los obreros nueve horas y un real de aumento sobre los jornales al el Sindicato Metalúrgico celebró reunión más arriba expresamos que la concesión que la titánica lucha al cual de estar diez semanas luchando no tuvieron por menos propensión y más de persistir con día que es de nueve horas y dos reales de aumento y reconocimiento del Sindicato. Junta propone que debido a su lo que es contestado por unanimidad de que se ratifica el voto que se le dió de «Caso porfirio» que los patronos de este lock-out del aluminio de que están en la que los obreros que pueden tomar como condición de su unidad de criterio y más de sus talleres por la gran tolerancia moral de los dichos que son iguales como los instrumentos, se les llevan todas las que diferenciación hay de los que lección mismos que los primeros se nos llevaron la cantidad y los segundos nos piden mejoras que nosotros os hemos querido reconocer. Ayer tuvimos la impresión de que la comisión patronal envió una circular al Sin-

dicato solicitando una entrevista con la comisión del Sindicato cuya impresión hay que los patronos conceden ya las 9 horas y un aumento de jornal, pero hay algunas deficiencias materiales que se tienen que solventar a la reunión, cuya reunión se celebró ayer que después de aceptar la jornada de nueve horas con un día más, otroz, mediante suprimir las fiestas, salvo diez que se consideraron oficiales pero con la condición de que en el aumento de jornal sean también comprendidos los aprendices y el reconocimiento del Sindicato en la condición que no se reanudaré el trabajo que no sea solucionado el conflicto de la Borra que los dignos compañeros y camaradas que trabajan en la casa citada por el acto de compañerismo y solidaridad que mostraron hacia los metalúrgicos. Compañeros, adelante.

DAPNIS

La huelga de "La Borra"

Solucionado triunfalmente el lock-out y la huelga de la casa Blanch, que afectaba a los metalúrgicos, se activan las gestiones para solucionar la huelga de «La Borra», de cuya solución depende el que los metalúrgicos puedan volver al trabajo. A última hora, en reunión celebrada ayer jueves, el obstáculo que se oponía a que se pudiese solucionar el conflicto consistía en que el patrono de «La Borra» en demé con seis jornales los trece perdidos por la huelga en lugar de abonar tres como pretende; pues las dos obreras causantes de la huelga, quedan despedidas, como pide el Sindicato, este queda oficialmente reconocido, así queda oficialmente reconocido con la promesa formal de que ni ahora ni después habrán represalias. Hoy continuarán las gestiones y por la noche se reunirán los huelguistas para acordar lo que proceda.

ULTIMA HORA

Los patronos metalúrgicos ya han firmado las bases de 9 horas. Compañeros, con dignidad en la huelga de «La Borra», de esa negra burgesía la gloriosa jornada que tantos sacrificios ha costado de tiempo inmemorial. Con que ya pes, sin intervención de las autoridades ni de Cerro Menya también hemos logrado el triunfo y no tenemos más que decir dando un grito de ¡Viva las 9 horas!

NOTAS

Función teatral. —Atentamente Invitados, asistimos el pasado domingo a la función teatral que en el bonito teatro de la Sociedad Cultural de Badalona se dio el «Croup Patría Art»; que muy acertadamente dirige el socio de aquella entidad don Carlos Ferrán. Se pusieron en escena las zarzuelas castellanas «Píelo, Adán y Compañía», «Las tentaciones de San Antonio». Luego se presentó por segunda vez el drama catalán en un acto y tres cuadros, con ilustraciones musicadas del novel autor badalonés, «Edro Cortáez y Serra, que lleva por título «Los Pastores».

No vamos a hacer un juicio crítico de las obras representadas, sobre todo del drama de nuestro conculadano, que si bien es una obra aceptable tiene algunas deficiencias propias de la inexperience de los autores que emplezan, y nos atreveremos a consignar que la labor del «Croup Patría Art» fue digna de los aplausos que cosecharon, aborresciendo la ehorria Amador Ferrándiz y los señores Ferrán y Persachs. Y reconociendo por la atención y línea para con nosotros tenida por el «Croup Patría Art».

Suscripción permanente a favor de LA COLUMNA OBRERA

Suma anterior: Ptas. 6'90 Benito Albaladejo, 25 Manuel Camis, 25 Total: Ptas. 7'95

Sección Administrativa

Joac Castellví: Mandará la suscripción con sellos de 5 céntimos dentro una carta. No accedimos a recibirla.

AVISO: A todos los suscriptores de la COLUMNA OBRERA que se pongan al corriente de la suscripción, es posible, de lo contrario, los retiraremos el periódico. Las asociaciones lo exigen. La administración.

Llorat, emp. San Joaquín, 30 - Tel. 1.195 B

Podemos. Todo el que quiere, sin un peso, un activo de entusiasmo. Parece que nu-

LA PERA - Tienda de comestibles

Cristal, Vidrio, Alfareria,
Productos Químicos, etc.

Francisco Basillas

Conquista, 106 y Arrabal, 39
BADALONA

Fábrica de Anisados y Licores

Eusebio Miralles

Elaboración especial
Ratafia
y Aguardiente compuesto medicinal

Calle Granota, 8.-BADALONA

Destileria de Anisados y Licores

Anis Kanguro

Aguardientes compuestos - Agua de Azahar (blanca
y compuesta) - Ratafia - Cognac d'Or

JAIME MARTI CABOT

Despacho: ARNÚS, 36 Fábrica: Riera de Folch
BADALONA

Caja Nacional de Seguros Sociales
Sociedad anónima - BARCELONA - Rambla de los Estudios, 9

Pensiones diarias:
Por pérdida de trabajo.
Por enfermedad.
Ahorro de cuotas.
Reparto de beneficios.

Autorizado por la Comisión General de Seguros Representante: **Fermin Borrás**
Calle de La Tarta, 10 BADALONA

Fábrica de Gaseosas y Fruchampañ

Depósito de Cerveza de todas clases

SANTIAGO PUÉRTOLAS

GUIXERAS, 32 Y 34.-BADALONA

Reservado para Enrique Rallo

Director Propietario del

Instituto Badalonés

OBRAS NUEVAS

El peregrino curioso
(VIDA POLITICA ESPAÑOLA)

Precio 3/50 pesetas

por **Alberto Gihraido**

Dedes las barricadas

(Una semana de revolución en España)

Sensacional folleto de 100 páginas

Precio: 0/36 pesetas

Pedidos a todas las librerías y

Casa Editorial Monclús-Tortosa

VOS HEU FICSAT...
que el **BAR BALLUGUETS**
he establert un servei extraordinari essent
OBERT NIT I DIA?

**QUÉ NÓ?...
DONCS, FICSEU-S'HI**

que es serveix café i licors de les millors marques com també tota
classe de refrescs - Especialitat en el servei dels bons i ràpids

RESOPONS

Vine de marca i sense

Punt inimitable.

Qui hi va una vegada hi torna per el bon servei!

BAR DE JOSEP SAYOL (A) BALLUGUETS, REIAL 57

DISPONIBLE